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体育哨响

2010女排世锦赛分组揭晓

中国姑娘遭遇卫冕冠军
本报讯 北京时间昨天，2010年女排

世锦赛分组抽签仪式在日本东京进行，中
国女排被分在D组，同组的还有卫冕冠军
俄罗斯女排和韩国、多米尼加、土耳其、加
拿大女排。

2010年女排世锦赛将于明年 10月 29
日到11月14日在日本进行，而根据赛程安
排，中国女排首战的对手则是多米尼加队，
随后分别和土耳其、加拿大、韩国队交手，
而中俄大战则将在小组最后一轮进行。

根据赛制安排，第一阶段为 4 个小组
组内的比赛，前 4 名获得出线，进入 16
强。第二阶段将 16 强分为 E、F 两个小
组，其中 E 组为 A、D 两组的前 4 名，F 组
为第一阶段 B、C 两组的前 4 名，E、F 组
的前两名晋级 4 强，随后将进行第三阶
段的交叉淘汰半决赛。胜者进入决赛争
夺冠军。 徐文

黄健华正式入股吉林男篮
据新华社电 吉林东北虎篮球俱乐部

股权转让签约仪式昨日在长春市举行。此
次签约标志着黄健华继今年5月完成对克
里夫兰骑士队及其主场速贷中心15%股份
收购、成为 NBA 首位华人股东之后，又成
为CBA球队的东家，他的入股将促成东西
方两大联赛球队间的进一步合作。

马刺终结雄鹿连胜

新任国家女手主帅敲定
据新华社电 在结束了长达 8 年的

“韩籍教练时代”之后，中国女手终于迎来
了新任本土主教练。曾以国家队助理教练
身份参加过北京奥运会的王心东昨日正式
作为中国女手的新任主帅亮相。

林丹为何不急与谢杏芳结婚——

陶菲克是反面教材
本报讯 已婚的陶菲克状态一路下

滑，林丹打算引以为戒，晚点结婚。
前天，刚在上海夺得中国羽毛球公开

赛男单冠军的林丹接受采访时表示，印尼名
将陶菲克夺得雅典奥运会男单冠军后，由于
个人原因离开国家队，缺少了认真训练的队
友当对手，状态下滑。“此外，陶菲克已结婚生
子，他必须要尽到父亲的责任，这也提醒了
我作为运动员要先搞好训练和比赛。”林丹
表示，自己正处于伦敦奥运会的备战阶段，
暂时不考虑和谢杏芳结婚。 木木

据新华社电 NBA 常规赛昨日进行
了4场比赛，其中马刺队以112∶98终结了
雄鹿队的三连胜；尽管国王队新秀埃文斯
复出夺取28分，但他们仍以105∶116客场
败给了灰熊队。

此前已经缺阵 9 场比赛的雄鹿队“老
大”里德当日替补上场，然而罚球 6投 1中
的准星却表示他的状态还远未恢复。而马
刺队的一名替补则表现出色，邦纳全场三
分球8投6中，共拿下23分，成为主队终结
雄鹿队连胜的一大功臣。

在当日的另外两场比赛中，开拓者队
以 122∶98战胜公牛队，快船队则 91∶87
力克森林狼队。

【 分析 】

性格决定他的命运
为什么昔日救世主，变成火箭今天的“毒瘤”？
答案：一切都始于麦蒂的膝盖，或者其性格。
火箭并非从未纵容过麦蒂。去年 11 月 18

日火箭对阵雷霆，麦蒂突然感到左膝一阵剧痛，
如果那时候他开始休战，就不会有后面的系列
闹剧，此后他又打了 4场比赛，在场上连跟上自
己防的人都十分困难，当皮球抛向篮筐时，他跳
起来想接住却没能抓到。

于是，他要求休息，球队答应了，歇了7场比
赛之后，他在对阵勇士时复出，但过了半个月，
对阵爵士，他又歇了。对于每一次的复出和休
息，都是麦蒂自己的主张，球队都给予了尊重。

最离谱的一次，麦蒂决定进行微创手术的
时候，他就曾经完全无视火箭队的意见，而是直
接将事情告诉了媒体。

在经历了麦蒂一次又一次的折腾之后，莫雷
和阿德尔曼都受够了，他们看清了麦蒂的嘴脸。

本赛季，阿德尔曼在对待麦蒂时，拿出了前
所未有的强硬，姚迈不在，白胡子老头不存在打
进季后赛的压力，而且，他现在可以轻松地把自
己的进攻体系灌输到火箭身上，成效也还不错。

既然改变不了麦蒂的性格，那就把他晾在
一边冷处理。

【 未来 】
离开火箭倒计时

现在，关于“是否应该交易麦蒂”的问题已
经升级到了“如何交易麦蒂”，目前有两支球队，
向火箭伸出了橄榄枝，都充满了诱惑力……

根据明尼苏达媒体消息，森林狼才是真正
对麦蒂感兴趣的球队。众所周知，森林狼的杰
弗森和兰比斯无法共存，目前球队1胜12负的
战绩已说明一切，该媒体爆料杰弗森和兰比斯
中必有一人会离开明尼苏达。而且媒体注意
到，森林狼经理卡恩前往观看了麦蒂的每一次
训练和热身，甚至对热身中的每一个动作细节
都表现出了非常大的兴趣。另据《今日新闻》报
道，尼克斯也准备重新向火箭报价得到麦蒂。

看来，麦蒂并非完全失去其在球场的价值，
如今他何时能回到赛场，不确定；是否会在本赛
季转会，也不确定。可以肯定的是，麦蒂在火箭
已经“臭”了，他的离开是早晚的事，倒计时已经
开始。 本组撰文 林风

昨天，在休斯敦火箭队的主场丰田中心，
大批记者兴致勃勃地在等待进入训练场采访，
人数足足超过平时例行训练的一倍。因为昨
日是火箭队的灵魂人物3号特雷西-麦克格雷
迪在9个月后首次参加全队合练的日子。

记者进入训练场后，一眼看到麦蒂正在众
人当中进行投篮训练，他嘴里嚼着离不开的口
香糖充满了信心和满不在乎的神态进行罚球
线投篮，他的投篮手感相当好，看来自己平时
依然保持着基本练习，几乎每次都是空心，库
克不时地为他鼓掌叫好。虽然他非常有个性，
与领导层关系比较紧张，但是与其他队员相处
得还是非常融洽。

训练结束后，队医和按摩师对他的肌肉进
行了简单的检查，然后麦蒂才出来接受了记者

的采访。麦蒂表示：“我已经完全康复了，已经
准备好为球队效力，可是目前教练和球队的高
层还不是这样认为，他们是决策者，我目前能
做的只是等待。”

麦克格雷迪在回答记者问题时显得很无
奈，言语中甚至流露出一句美国的国骂，特别是
一些媒体对于有关他手术治疗的报道，他认为
完全是小题大做。

至于到底要等到什么时候，麦克格雷迪自
信满满，相信不会太久的。最后，麦克格雷迪
也不得不承认：“我离开球队很长时间，在与队
友配合上肯定有所生疏，不管多伟大的球员，
与队友配合默契都需要时间来磨合。”麦克格
雷迪话中暗示着在赛场上让你们瞧吧，不会令
大家失望的。

昨天下午，麦蒂的MRI（核磁共振）检查结果
出炉。火箭首席外科医生沃尔特根据最新检查
结果宣布：“今天的MRI结果显示，麦蒂的伤情
和上次9月份检查结果没有什么变化。”

“麦蒂现在正在进行正常的恢复治疗，在进
行了微创手术之后，他现在的恢复情况达到了之
前的预期。”沃尔特说，“接下来的几个星期，我们
将继续监控他的恢复情况，并确定在参加了队内
训练之后，他的伤痛和膨胀程度是否降到最低。”

巧合的是，在麦蒂昨天首次随队训练之前，
阿德尔曼因为私事离开，这不禁让人回味。而
据火箭内部人士爆料，火箭主教练里克-阿德
尔曼并没有让麦蒂复出的打算。“知情人透露，
阿德尔曼并没有让麦蒂重新上场的兴趣。”这
位和火箭高层关系甚笃的内部人士说，“（阿德
尔曼让麦蒂复出的概率为零）。这个事件可能
不会有一个好结果。”

麦蒂不仅能跑能跳，还特
别能闹。赛季伊始，麦蒂就“何时
复出”这个问题，频频向火箭开火，

和过去不同的是，火箭上下拿出了坚决的
态度，对麦蒂的种种无理要求ＳＡＹ ＮＯ。

就在昨天，麦蒂参加了火箭全队的公
开训练，并在自己的官网上宣布，自己将在
本周复出。但事情刚过去几个小时就有了
变化，火箭首席医生沃尔特-洛表示，麦蒂
的核磁共振检查显示，他现在的情况和9月

份的情况并没有什么不同，也就是说，
麦蒂现在仍然处于恢复阶段，他

将不能马上回到球场。

[ 主角说法 ]
训练场亮相手感不错

麦蒂：我完全康复了，可他们不这样认为


